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令和元年度第２回図書館協議会議事録 

 

１ 開 催 日 時  令和元年 9 月 21 日（土）午前 10 時～12 時 

 

２ 開 催 場 所  浦安市中央公民館３階 第１会議室 

 

３ 出 席 者   

（委 員）押樋委員長 本多副委員長 小野田委員 越村委員 高倉委員  

西村委員 松本委員 遠藤委員 伏見委員 

（事務局）中央図書館長 中央図書館副館長 総務係長 

 

４ 傍 聴 人    1人 

 

５ 議   題  

  （１）報告事項 

① 中央図書館大規模改修事業について 

② 第２次浦安市生涯学習推進計画について 

③ その他 

             

６ 議事の概要 

     （１）報告事項 

① 中央図書館大規模改修事業について、事務局より報告を行った。 

② 第２次浦安市生涯学習推進計画について、事務局より報告を行った。 

③ 台風 15号の被害について、事務局より報告を行った。 

美浜公民館大規模改修工事について、事務局より報告を行った。 

 

     （２）分館見学 

         ① 浦安市立図書館猫実分館について、事務局より説明ののち館内見学を行った。 

 

７ 会 議 経 過 

     （１）報告事項 

① 中央図書館大規模改修事業について事務局より報告を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

 

（質問）南側のソファ席がなくなるが座席は減るのか。 

（回答）ソファ席は減るが、南側窓下書架を椅子席に改修するので、座席の数

は減らない計画である。 

（質問）書架が減る分、冊数は減るのではないか。 
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（回答）南側窓下書架にあった外国文学は書庫棟 1階に移動させる。 

（質問）本館の一般フロアには、外国文学は置かれないのか。 

（回答）これまで、本館 1階、書庫棟 1階、2階に分かれていた本の配置につ

いて考え方を変えた。本館 1 階と書庫棟 1 階をあわせた、建物の 1

階全体で全分野の資料を見られるような配置とする。開架部分は書架

が減るが、閉架書庫を集密書架に変更するので、収容冊数は 5万冊増

える予定である。 

（質問）雑誌は減ることになるのか 

（回答）雑誌のスペースは変わらない。 

（質問）本の移動は職員が行うのか。 

（回答）引っ越し業務を請負う業者に本を戻す作業も含め委託している。 

（質問）南側に新設する閲覧席には電源はつけるのか。 

（回答）電源の設置は考えていない。 

（意見）パソコンを使っての利用などを考えると、電源は必要ではないか。 

（回答）閲覧席としての利用を考えており、パソコンの使用は想定していない。

パソコンの使用は学習室や調査閲覧席などを想定しており、そちらの

座席には電源を用意する。  

（質問）ワークスペースの活用方法、たとえばグループ学習などがない場合は

どうするのか。 

（回答）基本的には、閲覧席として自由に利用できる。展示スペースとして活

用することも可能である。 

（意見）利便性が高まることなど、そろそろもっとＰＲしてもよいのではない

か。 

（意見）ワークスペースの活用については、最低でも 1年単位で予定を作成し

てアピールしてほしい。 

（意見）図書館職員が考えるのではなく、市民参加で意見をいただき、イベン

トが実施できるといい。 

（意見）図書館はあまり市民との協働が感じられない。公民館サークル、博物

館、学校図書館との連携も考えられる。 

（意見）全国的にもワークスペースは、せっかく作ったのに企画倒れとなって

いる事例が多い。何ができるようになるのかを具体的に発信していっ

てほしい。 

（質問）ワークスペースに対してどんなニーズがあるのか。 

（回答）読書会、市民の研究成果の発表の場として考えている。市主催の講座

の開催、市民からは展示スペースとしての要望もある。 

（意見）特定の団体が定期的に押さえてしまうことのないよう、公平さ、バラ

ンスを考慮してほしい。 

（意見）ワークスペースの活用は世界的な流れでもある。大学図書館ではラー
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ニングコモンズが普及してきている。今までのサービスも維持しつつ、

全国の範となる活動をしてほしい。 

（意見）ワークスペースにもコンセントをつけてほしい。 

（意見）充電が目的の使用となってしまうのではないか。 

（回答）今までも充電は禁止していたが、携帯電話やゲーム機等、充電目的の

利用があった。電源を使わせないという方向ではなく、必要と思われ

る学習室の座席には整備する。一方で、南側閲覧席やワークスペース

は本を読むことが目的となるので、電源の使用は想定していない。 

（意見）今回の台風の被害を見ると、公共施設に電源は確保すべきではないか

と考える。 

（意見）市の情報を発信することの重要さを認識した。 

（回答）改修工事前に行ったアンケートでは、グループで学習できる場所、研

究成果を発表する場所についての要望があった。豊富な資料を持ち、

敷居が低いという図書館の特性を活かしてワークスペースを活用し

ていきたい。 

（意見）子ども図書館は新町地区にできるので、中央図書館は元町地区の子ど

も、特に中高生のための拠点になるといい。 

 

② 第２次生涯学習推進計画について、事務局より報告を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

 

（質問）この計画を上位として、今後、図書館の計画を作るのか。 

（回答）その通りである。 

（質問）いつごろ作成するのか。 

（回答）図書館協議会にも諮りながら早い時期に作成していきたい。 

（質問）学校との連携はどうなるのか。 

（回答）学校教育では浦安市教育振興基本計画が、そのほか実施計画など同時

進行で行われているものがあるので、連携しながら作成していきたい。 

 

③ 台風 15号の被害について、事務局より報告を行った。 

美浜公民館大規模改修工事について、事務局より報告を行った。 

 

意見（質問）は特になし。 

 

（２）分館見学 

  ① 浦安市立図書館猫実分館について、事務局より説明ののち館内見学を行った。 

 

以上 


